

# Las mineroenergéticas lideraron el ránking de los mejores dividendos

Por la desvalorización de acciones, la rentabilidad de ese pago en 11 de ellas estuvo sobre 10% o más, y pueden competirle a la renta fija.

Holman Rodríguez Martínez

**PESE** a que las utilidades y los dividendos que Ecopetrol les pagará a sus accionistas registraron una caída de más del 40% frente a 2023, la rentabilidad que registra dicho pago en términos porcentuales fue una de las más atractivas de los títulos que se cotizan en la Bolsa de Valores de Colombia.

La situación se repitió de manera similar con las acciones de Banco de Occidente, Terpel y Corficolombiana, que en términos reales bajaron el monto del reconocimiento a sus accionistas, pero muestran buenos rendimientos.

Esto se debió a los bajos precios de las acciones, que aunque desde finales del 2023 tienen mejor comportamiento, aún están a precios bajos, dicen analistas.

Según los datos recopilados por Davivienda Corredores y Bancolombia, el *Yield* o rentabilidad por dividendo de Canacol, con un indicador del 21%, y cuyo pago aumentó el 215% este año, fue la que mostró un mejor rendimiento.

Le siguieron Ecopetrol, con una caída del 47% en el monto pagado, pero una rentabilidad del 14,82% y Mineros, que este 2024 aumentó el pago a sus accionistas, pero además mostró un rendimiento del 13,38% en dicha retribución.

Los rendimientos, sin tener en cuenta la valorización de la acción, superan lo que paga un Certificado de Depósito a Término (CDT) en estos momentos.

Adicionalmente, se destacó el rendimiento de las acciones de Grupo Bolívar, que no solo aumentó la cantidad de dinero pagado en 152%, sino que la rentabilidad por título llegó al

## LOS MEJORES DIVIDENDOS DE LAS ACCIONES DE LA BOLSA DE VALORES DE COLOMBIA EN 2024

Compañía	Dividendo	Dividendo 2023	Variación	Yield *
Canacol**	0,82	0,26	215,4%	21%
Ecopetrol	312	593	-47,4%	14,82%
Mineros	351	271	29,4%	13,38%
Grupo Bolívar	6.276	2.484	152,7%	11,73%
GEB	251	218	7,9%	11,57%
B de Occidente	1.380	1.612	-14,4%	11%
Bancolombia	3.536	3.536	0%	10,93%
Promigas	516	516	0%	10%
BVC	948	873	8,6%	9,70%
Terpel	786	919	-14,4%	9,52%
BHI	23	-	NA	9%
Celsia	310	283	17,9%	8,33%
Corficolombiana	1.135	1.36	-17%	8,30%
Enka	1.20	-	NA	7%
Cementos Argos	426	230	85,2%	6%
ISA	1.110	1.742	-36,3%	5,57%
B. de Bogotá	1.452	3.132	-53,6%	5,28%
Grupo Sura	1.400	1.280	9,4%	4,58%
Grupo Argos	636	575	10,6%	4,37%

\*\*Canacol es una compañía canadiense, en la cual la Junta Directiva decreta los dividendos trimestralmente. Fuente: Corredores Davivienda, Bancolombia, BVC, Superintendencia Financiera



Esto se debió a los bajos precios de las acciones, que aunque tienen mejor comportamiento siguen a precios bajos”.

11,73%, una cifra que también le compite a lo que paga un CDT.

Estos no son los únicos casos, pues la acción de Grupo Energía Bogotá (GEB) exhibe una rentabilidad del 11,57%, la del Banco de Occidente, que pese a que mejoró su pago por acción en 14,4%, registra una buena rentabilidad del 11%.

Por su parte, Bancolombia, que pagará \$3.536 a sus accionistas por cada papel, es decir el mismo valor del

### EL IMPULSO EN LA BOLSA

Germán Crispancho, gerente de investigaciones económicas de Davivienda Corredores, dice que los dividendos son atractivos, con rentabilidades cercanas al 10%, lo que ha impulsado el precio de las acciones en la Bolsa de Colombia. “Pese a algunas reducciones, los retornos son buenos, lo que deja ver que las empresas están tratando de dejarle valor a sus accionistas y los precios son tan bajos que esos retornos son atractivos que comienzan a competirle a la renta fija, lo que hará que los precios se recuperen”, dijo.

2023, la rentabilidad de cada título es del 10,93%.

Édgar Jiménez, profesor de Finanzas y del Laboratorio Financiero de la Universidad Jorge Tadeo Lozano, dice que en términos generales, aunque se esperaban dividendos mejores, hay en dónde escoger.

Por su parte, Andrés Moreno Jaramillo, asesor financiero y bursátil certificado, considera que las acciones que más han caído registran un *Yield* interesante y considera que la llegada del Grupo Gilisnki con las OPAs a comprar en Nutresa y Grupo Sura impulsaron los dividendos de las empresas del Grupo Empresarial Antioqueño y aseguró que las acciones del sector financiero, que no tuvieron un buen 2023, la rentabilidad del dividendo estuvo interesante “pues el mercado está subvalorado”.@

### Breves / institucionales



## Compensar rinde cuentas y expone los resultados de su gestión 2023

Atrás quedaron los años predecibles, y aprender a moverse en medio de entornos cada vez más cambiantes se ha convertido en una habilidad imprescindible en el mundo empresarial. Así lo advirtió Carlos Mauricio Vásquez Páez, director general de Compensar en la Asamblea General de Afiliados de la entidad, celebrada el pasado 14 de marzo, en la que presentó los principales resultados de la gestión del año anterior.

“El punto no es lo que sucede, sino cómo lo afrontamos, y en Compensar no nos quedamos lamentándonos por el panorama complejo. Por el contrario, estamos convencidos de que la fuerza de equipo hace la diferencia, y entre más grandes son los retos, mayores las oportunidades que encontramos para mirar y hacer distinto”, aseguró.

De acuerdo con Vásquez Páez, cerraron el 2023 con más de 104.000 empleadores (creciendo el 2,2%) y más de 2.831.000 personas afiliadas, entre trabajadores y beneficiarios, el 65,8% de ellos en categoría A y el 19,6% en categoría B, lo que significó un crecimiento en aportes del 18,1%, manteniendo el liderazgo dentro del sector de cajas de compensación familiar, con una participación del 16,54% a nivel nacional y 42,15% en Cundinamarca.

De otro lado, en salud, cerraron el año con 2.068.000 afiliados al Plan de Beneficios en Salud (Régimen Contributivo + Régimen Subsidiado), con un aumento del 0,9%, y 273.300 al Plan Complementario (variación -0,3%), además, una participación de mercado a nivel nacional del 7,7%, destacándose como la segunda EPS en Bogotá.

Siguiendo con el directivo, entre caja y salud, la entidad realizó 89 millones de actividades, 12,7% más que el año anterior, e impactó en total a alrededor de 6 millones de personas. Adicionalmente, durante el 2023 la entidad ayudó a ubicar laboralmente a 76.500 personas a través de su Agencia de Empleo y Fomento Empresarial. De ellas, 35.900 mujeres y 33.882 jóvenes, entre 18 y 28 años, y como parte de su gestión a nivel transnacional, asesoró y acompañó el proceso de vinculación de 43 personas en Canadá, Alemania, México, Estados Unidos y Panamá. Sumado a ello, por medio de su programa de inclusión laboral, 6.374 personas, entre población con discapacidad, víctimas del conflicto armado, reincorporados, migrantes y comunidad LGTBQ+ encontraron empleo.

“Queremos seguir avanzando en nuestra consolidación como plataforma de bienestar integral, creando soluciones que sigan apoyando los sueños de las personas y, apalanquen los objetivos de productividad, competitividad e innovación de las empresas” aseguró Vásquez Páez, concluyendo que, “nacimos de las empresas para las empresas, sus trabajadores y la sociedad. Por eso, hoy, como nunca, necesitamos de todos ustedes para continuar avanzando hacia la construcción del futuro que soñamos. Nuestra experiencia y su confianza han sido, y serán siempre, la mejor fuerza para avanzar”, puntualizó Carlos Mauricio Vásquez Páez, director general de Compensar.

El detalle de la rendición de cuentas de Compensar está disponible en su Informe de Gestión y Sostenibilidad 2023:

<https://corporativo.compensar.com/Documents/corporativos/Informe-de-gestion-2023.pdf>